



GENTE QUE SE DESTACA

Ximena Ampuero García
CONSEJERA REGIONAL PROVINCIA DE ELQUI

“Soy una mujer política y me siento orgullosa de serlo”

Logros como Consejera Regional

Ximena Ampuero destaca por su trabajo en salud, donde logró financiamiento para reducir listas de espera quirúrgicas -como cirugías de prótesis y tratamientos para el Parkinson- y gestionar la entrega de ambulancias en la región. Impulsó el apoyo a deportistas de alto rendimiento y defiende la formación de especialistas a través de becas médicas. Hoy, como presidenta de la Comisión de Fomento Productivo, su foco está en apoyar a las pymes y al emprendimiento femenino.

afirma. Su historia es testimonio de que la política con propósito, desde el territorio y con perspectiva de género, no solo es posible, sino necesaria.

Líder desde la adolescencia y con una sólida trayectoria en salud, dirigente sindical y fomento productivo, defiende con fuerza el rol de las mujeres en la toma de decisiones y lucha por una región más justa y descentralizada.

Por Valentina Echeverría

“Muy amiga de mis amigos y siempre líder, desde que nací”. Así se define la Consejera Regional de la Provincia de Elqui y presidenta de la Comisión de Fomento Productivo, Ximena Ampuero. Criada como serenense de tomo y lomo por padres mayores -su padre soldador y su madre costurera-, creció con una infancia feliz, rodeada de música y lazos que aún la acompañan, además de siempre estar acompañada por sus convicciones políticas.

Estudió Ciencias Políticas y Administración Pública en la UTEM, en Santiago, y fue parte del movimiento “No más lucro” en 2011. “Fui dirigente estudiantil, representé a mi carrera en la mesa universitaria y lideré movilizaciones”, recuerda. Al regresar a la región, ya sabía que su camino era la gestión pública. Hizo su práctica en el Hospital de Ovalle y desde entonces ha estado ligada al área de salud, no como médica, sino como administradora.

MILITANCIA, LIDERAZGO Y PERSPECTIVA DE GÉNERO

Comprometida desde los 15 años con la política, fue fundadora del Frente Amplio en la región y presidenta regional de Revolución Democrática. “La política es parte de mí, no me imagino mi vida sin ella”. Paralelamente, ha sido dirigente sindical en Federación Nacional de Profesionales Universitarios de los Servicios de Salud (FEMPRUS), acompañando a muchas mujeres a empoderarse en espacios laborales. “Cuando veo una mujer líder, la apoyó siempre. Las



mujeres tenemos que empoderarnos juntas”.

TRABAJO Y PATINES

Organizada, intensa y extrovertida, no tiene hijos, pero cuida a sus padres adultos mayores. En su tiempo libre logra dedicarle horas a patinar por la avenida del mar y jugar Nintendo con sus amigos del colegio. “Sin mi red de apoyo no podría”.

Para ella, ser CORE es más que un cargo: “Represento a la buena política, a la juventud y a las mujeres con preparación y corazón”. Sueña con una región más equitativa y descentralizada, asegurando que “no podemos quedarnos solo en Elqui. Hay que impulsar el Limarí y el Choapa, la cultura, el turismo, el arte local y la seguridad ciudadana”. La consejera expresó que

una familia con influencias. Todo lo que soy lo construí con esfuerzo, inteligencia y liderazgo. Y eso, nadie me lo puede quitar”.

Ximena Ampuero avanza con convicción en cada espacio que habita: el consejo, el hospital, la calle, o el sindicato. Con una trayectoria forjada desde el esfuerzo y la coherencia, defiende la política como herramienta de transformación, especialmente para las mujeres. “No vine a calentar una silla”,



luego de terminar su cargo seguirá ligada a la política, aunque no tenga un puesto: “Es parte de mi historia, de mi identidad, de mi cuerpo”.

ORGULLO PROPIO

Lo que más la enorgullece es haber llegado donde está con mérito propio. “Nada me lo han regalado. No vengo de



“Ser consejera regional representa para mi pasión y vocación. Y más que representar a la región, representar a la buena política, representar a la gente joven y representar a las mujeres. Yo creo que ese ha sido mi sello fundamental”

